
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者 
令和 7年 3月定例市議会 

1 

【3月5日】 議案に対する質疑 その 1 令和7年度予算関係 （議案第1号から同第7号まで） 

発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

６番 

野中 一城 議員 

議案第1号 令和7年度羽生市一般会計予算 

1  第4款衛生費 第1項 第2目予防費 予防事業 第12節委託料 

帯状疱疹ワクチン予防接種委託料 5,000千円 

（1） 事業概要について 

2  当初予算の概要 令和7年度注目事業 政策4安全・安心 調整池築造工

事実施設計業務 29,700千円 

（1） 事業概要について 

 

①健康福祉部長 

 

 

②まちづくり部長 

２番 

昆  佳子 議員 

議案第1号 令和7年度羽生市一般会計予算 当初予算の概要 

1  政策2 子育て・教育 小学校水泳学習民間委託事業 9,975千円 

（1） 事業の概要と積算根拠、費用対効果 

（2） 自校のプールと民間のプールとの学習の均等性 

2  政策6 都市基盤 のりあいタクシー本運行 65,535千円 

（1） 運行経費総額 73,735千円と運行収入8,200千円とした根拠 

3 政策7 生活環境 空き家除却補助事業 3,000千円 

（1） 除却対象件数を 10件にした根拠 

（2） 補助対象の条件と条件を設けた理由 

 

①学校教育部長 

 

 

②総務部長 

 

③経済環境部長 

３番  

川田 真也 議員 

議案第1号 令和7年度羽生市一般会計予算 

1  第10款教育費 第2項 第1目学校管理費 第12節委託料 

羽生東小学校スクールバス運行事業について 40,813千円 

（1） 予算額には、安全対策に要する人件費や、バス停留所や近郊交差点

の児童の安全対策費も含まれるのか。 

2  第10款教育費 第2項 第2目教育振興費 第12節委託料  

小学校水泳学習民間委託事業について 

（1） 財源のうち6,132千円がふるさと応援寄附基金繰入だが、小学生の

水泳学習委託料に使用するのは妥当なのか。 

 

①学校教育部長 

 

 

 

②企画財務部長 

８番 

西山 丈由 議員 

議案第１号 令和７年度羽生市一般会計予算 当初予算の概要「注目事業」から 

1  政策2 子育て・教育 5新規事業 羽生東小学校スクールバス運行事業 

（1） スクールバス4台の大きさ、運行ルート、バスの発着場について 

（2） 低学年と高学年の授業終了時刻の違いについての対応について 

（3） 児童が遅刻した場合等の対応について 

 

①学校教育部長 

７番 

田口 さとる 議員 

1  議案第１号 令和７年度羽生市一般会計予算 当初予算の概要 政策6 

（1） 羽生駅東口駅前交通広場整備事業 

ア 土地購入に至った経緯について 

イ 整備の概要について 

（2） 弁天橋・城沼橋架け替え事業 

ア 城沼橋の老朽化の理由と沈下ひび割れ対策について 

2  議案第７号 令和７年度羽生市下水道事業会計予算 当初予算の概要 政策７  

（1） 下水道事業 

ア 重力濃縮槽と機械濃縮機の増設の必要性について 

①まちづくり部長 

 

 

 

 

 

②   〃 

12番 

中島 直樹 議員 

 

議案第1号 令和7年度羽生市一般会計予算について 

1  提案理由説明 参考資料２ 市民税、固定資産税の増額を見込んだ根拠 

2  提案理由説明 参考資料１ 臨時財政対策債についての国の見通しについて 

 

①企画財務部長 

②   〃 
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12番 

中島 直樹 議員 

 

 

 

3  政策7 生活環境 現在、市は6台の電気自動車を導入している中、新たに

2台を購入するとしている。電気自動車に対する基本的な考えを伺う。 

4  桜の伐採について 

（1）  教育費のうち、小中学校施設維持管理事業の委託費の中で桜の伐

採に係る経費計 297 万円が計上されている。どこの学校の桜の木を

何本伐採する計画なのかを伺う。 

（2）  社会教育費公民館費において、樹木伐採業務委託とあるが、これに

は桜が含まれているのか？ 

（3）  市が管理している樹木のうち、そのほかにも伐採を予定している桜

はあるのか伺う。 

5  労働費のうち、シルバー人材センターへの補助金が減額されている理由 

③企画財務部長 

 

④学校教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

⑤経済環境部長 

10番 

斎藤 万紀子 議員 

1  議案第1号 令和7年度羽生市一般会計予算 

（1）  第 3款民生費 第 1項 第 1目社会福祉総務費 第 19節扶助費 

放課後等デイサービス費 1 億６，７３１万 3 千円 児童発達支援費    

９，３９４万2千円について、それぞれ内訳と対象人数の想定 

（2）  第 3款民生費 第 2項 第 1目児童福祉総務費 第 12節委託料 

子育て世帯訪問支援事業委託料 １６１万７千円について、対象世帯の

想定数、事業内容、また考えられる事業の成果 

（3）  第3款民生費 第2項 第3目児童福祉施設費 第 12節委託料 

病児保育室運営業務委託料 １，４６６万 3 千円について、内訳と利用

児童の見込人数、昨年より増額した理由 

（4）  第3款民生費 第2項 第4目学童保育施設費 第 12節委託料 

公立学童保育室管理運営業務委託料 1億4400万円について、継続

する学童支援員の割合、支援員配置の想定、サービス向上の詳細、今

後の現場との意思疎通について 

2  議案第2号 令和7年度羽生市国民健康保険特別会計予算 

（1）  第2款保険給付費 第2項高額療養費 5億2,052万6千円の

利用想定人数 

3  議案第6号 令和7年度羽生市水道事業会計予算 

（1）  第1款資本的支出 第1項 第1目配水管布設費 ３億1,618万９

千円について、予定している布設工事の内容 

（2）  水道ビジョンの想定と差が生じている理由、また今後のビジョンと財

政計画について 

①健康福祉部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②   〃 

 

 

③まちづくり部長 

11番 

柳沢 暁 議員 

議案第1号 令和7年度羽生市一般会計予算 

1  歳出 第2款総務費 第1項 第5目財産管理費 第12節委託料 5,656

万7,000円 

（1） 令和6年度予算 4,971万円より685万7,000円増の理由 

2  歳出 第 4 款衛生費 第 1 項 第 4 目環境衛生費 太陽光発電事業     

１，３６４万８，０００円 

（1）  損害賠償保険料 518万円 令和 6年度予算 319万３，０００円よ

り 198万７，０００円増の理由及び今後の保険料の見通しについて 

（2） 警備機器設置工事請負費 249万円の詳細について 

3  歳出 第4款衛生費 第2項 第2目じん芥処理費 清掃センター関連一

般経費 2億９，７７４万円 第10節需用費 修繕料 ７，７００万円 

（1）修繕料の内容及び考え方、今後の見通しについて 

 

①企画財務部長 

 

 

②経済環境部長 

 

 

 

 

③   〃 
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【3月5日】 議案に対する質疑 その２ 令和6年度補正予算・条例等 （議案第9号から同第24号まで） 

発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

６番 

野中 一城 議員 

議案第9号 令和6年度羽生市一般会計補正予算(第9号) 

1  補正予算の概要 公園整備事業 14,203千円 

（1） 緑地の再整備による公園整備の内容について 

（2） インクルーシブ遊具の設置場所及び種類について 

 

①まちづくり部長 

１３番 

島村 勉 議員 

議案第9号 令和6年度羽生市一般会計補正予算(第9号) 

1  歳出 第 8 款企業誘致推進事業 企業誘致関連施設整備測量設計等委託料 

東日本積水工業(株)跡地アクセス道路整備事業 16,921千円 

（1） 事業の概要 

（2） 費用対効果 

 

①まちづくり部長 

2番 

昆 佳子 議員 

議案第9号 令和6年度羽生市一般会計補正予算(第9号) 補正予算の概要 

1  脱炭素対策 地球温暖化対策事業等 

（1） 地球温暖化対策実行計画(区域施策編)策定業務の内容と 7,500 千円

の算定根拠 

（2） 計画を策定する意義 

 

①経済環境部長 

３番 

川田 真也 議員 

議案第9号 令和6年度羽生市一般会計補正予算(第9号) 

1  第10款教育費 第5項 第2目保健体育施設費 第12節委託料 

市体育館空調設備設置調査業務委託料について 

（1）  6,360 千円の積算根拠と、この金額は単純に見積費用と考えて良いの

か？ 

（2） 検討した結果、空調設備を設置しない場合はあるのか？ 

 

①生涯学習部長 

８番 

西山 丈由 議員 

1  議案第9号 令和6年度羽生市一般会計補正予算(第9号) 補正予算の概要 

3経済対策 利根川観光活用補助事業 1,500千円 

（1） 開催に至った経緯について 

（2） ラフティングレース参加者の見込み数はいくつか？ 

（3） 工事費600千円で、桟橋の仮設及び整地工事が行えるか？ 

（4）  実行委員会形式をとる予定なのに、イベント運営委託料 600 千円は、

どこに支払う予定か？ 

2  議案第 10号 令和 6年度羽生市一般会計補正予算(第 10号) 補正予算の

概要 その他事業 戸籍振り仮名確認通知書作成等業務 2,869千円 

（1）  送付する確認通知書の振り仮名は、住民票の振り仮名と同一のものな

のか？ 

（2） 兄弟であっても名字の振り仮名が異なる場合があるが、問題はないの

か？ 

（3） 戸籍筆頭者全員に通知とあるが、当該戸籍筆頭者が高齢者、施設入所

者、意思能力の低い方の場合、また返信がない場合はどうするのか？ 

①経済環境部長 

 

 

 

 

 

 

②総務部長 

１２番 

中島 直樹 議員 

1  議案第10号 令和6年度羽生市一般会計補正予算（第10号）  

参考資料4 その他の事業 ふるさと応援寄附金等増額 １億７８９万円について 

（1） 7000万円寄附増額を見込む根拠 

①経済環境部長 

 

11番 

柳沢 暁 議員 

 

 

 

1  議案第9号 令和6年度羽生市一般会計補正予算(第9号) 

（1）  歳出 第 6款農業費 第 1項 第 3目農業振興費 農業振興助成事業  

第18節負担金補助及び交付金 防除費物価高騰対策補助金 １，２００万

円 十分な支援となっているのか? 

（2） 歳出 第 6款農業費 第 1項 第 8目農林公園費 農林公園一般経費 

第10節需用費 修繕料 200万円の詳細について 

①経済環境部長 
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11番 

柳沢 暁 議員 

（３） 歳出 第7款商工費 第 1項 第2目商工振興費 商工振興一般経費  

第18節負担金補助及び交付金 住宅改修補助金 800万円  

令和6年度の状況と十分な予算措置となっているのか? 

2  議案第 15号 羽生市職員の勤務時間、休日及び休暇に関する条例の一部を改

正する条例 

（1） 主な変更点と効果について 

（2） 職員への周知の方法について 

3  議案第16号 羽生市職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例 

（1） 主な変更点と効果について 

（2） 職員への周知の方法について 

 

 

 

 

②総務部長 

 

 

 

③  〃 
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【3月6日】 市政に対する一般質問  

発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

９番 

増田 敏雄 議員 

1  いじめや不登校対策に「教育漫才」の導入について 

（1） 「教育漫才」の認識について 

（2） 導入の可能性について 

2  小・中学校における金融教育について 

（1） 金融教育の実施状況について 

（2） 金融・金銭教育研究校（三田ケ谷小学校）の成果と普及について 

（3） 今後の取組について 

①学校教育部長 

 

 

〃 

１番 

小林 誠弥 議員 

 

1  学校再編成による効果について 

（1） 不要になった学校予算と教育費への充当について 

（2） 教育環境の充実・整備について 

①学校教育部長 

 

２番 

昆  佳子 議員 

１  認知症対策について 

（1） 介護者の負担軽減にもつながる認知症対策について 

ア 認知症ケア技法ユマニチュードの普及について 

イ 認知症対策に特化した拠点について 

ウ 認知症に関して市民全体への理解を深めていくための今後の課題 

（2） 認知症予防にもつながるヒヤリングフレイル対策について 

ア 高齢者の難聴対策への取組 

イ ヒヤリングフレイルチェックの実施や市民への周知 

（3） 認知症・軽度認知障害の早期発見のための対策ついて 

①健康福祉部長 

５番 

小野田和男 議員 

１  介護保険料の引下げについて ①健康福祉部長 

 

７番 

田口さとる 議員 

１  火災発生時の消防団への情報伝達、消防団活動の効率化について 

（1） 消防団活動の現状と問題点について 

（2） 農業用水路の冬季の水利利用について 

（3） 位置情報や情報の共有などに、デジタル機器の活用、アプリの導入等につ

いて 

２  羽生市内小・中学校の校庭整備について 

（1） 校庭の現状把握と維持管理について 

（2） 今後の整備の方針について 

３  市内に出没する 猪
いのしし

について 

（1） 猪出没における被害状況、対応と対策について 

（2） 狩猟免許取得の補助制度について 

①消防長 

 

 

 

 

②学校教育部長 

 

 

③経済環境部長 
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【3月7日】 市政に対する一般質問  

発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

10番 

斎藤万紀子 議員 

１  羽生市におけるインクルーシブ教育の推進 

（1） 羽生市が考えるインクルーシブ教育 

① 「可能な限り同じ場で学ぶことを目指す」ための取組 

② 国連障がい者権利委員会からの勧告の受け止め 

（2） 支援籍学習について 

① 利用の状況 

② 充実させるための取組 

  （3） 今後の取組 

① 合理的配慮と基礎的環境整備の充実 

② みんなが安心して過ごせる通常学級 

２  ネイチャーポジティブの更なる取組 

（1）  生物多様性に関する羽生市の今後の取組 

（2）  生物多様性戦略策定の検討 

（3）  羽生東小学校における自然体験学習の継続 

３  下水道管の点検・補修について 

（1）  事故を受けた後の羽生市の対応は 

（2）  今後の下水道施設に関する点検・調査と老朽化対策 

①学校教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②生涯学習部長 

 

 

 

③まちづくり部長  

12番 

中島 直樹 議員 

１  市職員の働き方改革について 

（1） 開庁時間短縮の検討状況について 

（2） 週休３日制の導入について 

２  投票率向上の取組について 

（1）  投票所の見直しの検討 

（2）  選挙公報の設置場所の増設 

（3）  備品の整備 

①総務部長 

 

 

②選挙管理委員会

書記長 

 

３番  

川田 真也 議員 

1  外国人の受入れと多文化共生社会の実現について 

（1） 羽生市における外国人の人口と今後の予想 

（2） 技能実習生や外国人留学生の人数や国籍及び雇用状況 

（3） 外国人児童・生徒の就学 

（4） 外国人住民と地域住民のトラブル発生の対応窓口の設置 

（5） 羽生市における土葬埋葬希望者への対応 

 

（6） 外国人との多文化共生社会の実現についての見解 

 

①総務部長 

②経済環境部長 

③学校教育部長 

総務部長 

  〃 

経済環境部長 

総務部長 

11番 

柳沢  暁 議員 

１  小・中学校の体育館へのエアコンの設置、国の交付金の活用について 

（1） 設置率を95%まで引き上げる国の目標について 

（2） 交付金等を活用したエアコンの設置予定について 

２  指定ごみ袋制度導入についての基本方針（案）について 

（1）  住民負担について 

（2）  ごみ減量化について 

（3）  市販されるごみ袋よりも、どのくらい割高になると考えているのか？ 

（4）  不適切なごみの排出防止について 

（5）  二酸化炭素の排出量の削減効果について 

（6）  ごみ収集作業の効率化による削減効果について 

①学校教育部長 

 

 

②経済環境部長 
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【3月10日】 市政に対する一般質問 

発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

１３番 

島村  勉 議員 

１  防犯カメラ設置に関する補助制度について 

（1） 県内市町村における補助金制度の状況について 

（2） 自治会等に対する補助について 

（3） 個人に対する補助について 

 

①総務部長 

８番 

西山 丈由 議員 

１  住宅火災における被災者支援について 

（1） 過去5年間の住宅火災の件数 

（2） 現在の支援状況 

（3） 被災者が行なう申請手続 

（4） ワンストップ窓口の設置 

2  新設する羽生東小学校について 

（1） 開校に際しての記念行事 

（2） 再編成後の児童に対する心のケア 

（3） 再編成後も区別なく公平に指導していくための注意点 

（4） 羽生東小学校をどのような特色ある学校にしていくのか 

 

 

①消防長 

②健康福祉部長 

〃 

〃 

③学校教育部長 

６番 

野中 一城 議員 

１  新ごみ処理施設整備運営事業について 

（1）  令和6年までの整備運営事業の進捗状況について 

（2）  説明会の開催について 

（3）  ごみの分別・ごみ袋の統一・戸別収集について 

（4）  令和7年度の整備運営事業計画について 

２  ５歳児健診について 

（1）  5歳児発達支援事業の取組状況について 

（2）  5歳児健診の導入について 

 

①経済環境部長 

 

 

 

 

②健康福祉部長 

14番 

丑久保恒行 議員 

１  災害への備えは 

（1） 市民の防災意識を高めるための取組と市民意識の変化 

（2） 災害備蓄品の備蓄状況と周知 

（3） 避難所等の周知や伝達方法 

（4） 今日の防災に対する課題と今後の対策 

２  「愛藍タウン」の住宅地整備に向けて 

（1）  岩瀬土地区画整理事業南工区整備の進捗状況 

（2）  新たな住宅地の整備 

 

①総務部長 

 

 

 

 

②まちづくり部長 

 

 


